

---

# Puentes Quincenal

*El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible*

---

Vol. 9, No. 6, 24 de abril, 2012

## AGENDA GLOBAL

### [Expropiación de Argentina sobre YFP genera malestar internacional](#)

*23 de abril de 2012*

El Poder Ejecutivo de Argentina anunció el pasado 16 de abril la intervención sobre Repsol-YFP, en manos de la filial española Repsol. La decisión tomada por la Presidencia de la República declara la utilidad pública de YFP, con el cual el gobierno argentino expropiaría el 51% de las acciones de la petrolera de la empresa española.

### [Ministros de comercio de G-20 reiteran importancia de apertura comercial](#)

*23 de abril de 2012*

No al proteccionismo y sí al libre comercio y el desarrollo verde fue el mensaje enviado por ministros de comercio y economía reunidos en Puerto Vallarta a propósito de la versión latinoamericana del Foro Económico Mundial ocurrida la semana pasada.

## AMÉRICA LATINA

### [Proteccionismo y comportamiento de divisas dominaron agenda comercial de Cumbre de las Américas](#)

*18 de abril de 2012*

El impacto de las políticas monetarias de los países desarrollados en las economías de América Latina y el surgimiento de nuevas restricciones a la importación, fueron los temas que dominaron la discusión de la agenda comercial en la VI Cumbre de las Américas, celebrada en Cartagena, Colombia los días 14 y 15 de abril.

### [Las huellas de la inserción de China en América Latina](#)

*13 de abril de 2012*

Nueve de cada diez dólares que la República Popular de China invierte en Latinoamérica se dirige a sectores de extracción primaria, siendo este el saldo del acercamiento del gigante asiático a la región.

### [Proteccionismo aumenta en Mercosur](#)

*13 de abril de 2012*

Límites al valor de las exportaciones de autos mexicanos con destino a Brasil, acciones unilaterales de Argentina, tales como las licencias no automáticas y la declaración jurada anticipada de importaciones, ponen en alerta a otros países de la región latinoamérica sobre nuevas caras del

proteccionismo.

## OMC

### [Honduras solicita consultas a Australia en caso sobre salud pública](#)

13 de abril de 2012

El gobierno de Honduras presentó una solicitud de consultas ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) el pasado 4 de abril por la legislación australiana que exige que todos los cigarrillos vendidos en su territorio sean empaquetados con determinadas características menos atractivas con el fin de advertir a los consumidores sobre los daños a la salud.

### [Panel de expertos revisará retos comerciales del Siglo XXI, OMC](#)

19 de abril de 2012

El Director de la OMC, Pascal Lamy, ha anunciado la composición de un panel de expertos que examinará los retos del comercio global en el Siglo XXI, de acuerdo con la iniciativa esbozada en la Octava Conferencia Ministerial de diciembre pasado.

## ACUERDOS COMERCIALES REGIONALES

### [TLC Estados Unidos-Colombia entrará en vigencia en mayo](#)

19 de abril de 2012

Al finalizar la Cumbre de las Américas celebrada en Colombia, el presidente Juan Manuel Santos y su homólogo estadounidense Barack Obama, anunciaron que el TLC entre ambos países entrará en vigencia el próximo 15 de mayo.

---

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

El equipo editorial está conformado por Suyen Alonso, Randall Arce y Perla Buenrostro Rodríguez. Director y Presidente Editorial: Ricardo Meléndez Ortíz; Editor en jefe ICTSD: Andrew Crosby; Director editorial Publicaciones ICTSD: Andrew Aziz; Directora editorial de publicaciones Puentes: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a [puentes@ictsd.ch](mailto:puentes@ictsd.ch).

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 